

# 文教厚生常任委員長報告

委員長 古澤國義

文教厚生常任委員会に付託されました案件の主なものについて報告します。

## 議案第9号「阿蘇市介護保険条例の一部改正について」



阿蘇市一の宮総合運動公園グラウンド

委員より「本市においては、介護保険は県下でも安いほうに入ると思う、県下の実状な

どを市民の方にわかりやすく説明し、理解を求めることが一番大切だと思うが。」との意見があり、**ほけん課長**より

「介護保険料については、全国的に高齢化の進展により給付が伸びている関係で、保険料の増

45市町村の中でも、速報値として安い方から4番、5番目という状況です。県の平均額よりも700円程度低い状況ですが、今後も高齢化の進展により給付は伸びていくことから、

引き続き介護予防事業への取り組みを強化しながら、要介護状態とならないような取り組みを進めていきたいと考えております。」との答弁がありました。

委員より「変更する部分について、今までの利用団体等への周知はどうに考えているのか。」との質疑があり、**教育課長**より「施行に

ついては、周知期間を半年間設け、10月1日からの料金改定とし、

その6箇月間については、料金表をそれぞれの施設等に貼り出して周知をしていきたいと考えております。」との答弁がありました。

以上のような審査の結果、本案は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。

委員より「料金を上げることについては反対である。」との反対討論がありました。

このため挙手による採決を行った結果、賛成多数により可決すべきものと決定しました。

委員より「看護師の雇用状況、人数あたりの説明を。」との質疑があり、**医療センター事務局長**より「看護師度当初予算では、83名の雇用を予定していましたが、結果的に79名となり、4名の補充ができなかつたため、それには、現在育休者が10人おります。その4名分と育休者の10名分の

人件費を減額しております。また、事務員についても、当初17人予定しておりましたが、経営のこともあります。また、事務員に名不補充できており、その2名分の人件費を減額しております。しかし、看護師については、賃金として1,200万円ほど増額をしております。現在、熊本市民病院から研修として看護師の受け入れをさせていただいており

ます。当初4名の予定でしたが、現在7名と

委員より「看護師の雇用状況、人数あたりの説明を。」との質疑があり、**医療センター事務局長**より「看護師度当初予算では、83名の雇用を予定していましたが、結果的に79名となり、4名の補充ができなかつたため、それには、現在育休者が10人おります。その4名分と育休者の10名分の

人件費を減額しております。また、事務員についても、当初17人予定しておりましたが、経営のこともあり、2名不補充できており、その2名分の人件費を減額しております。しかし、看護師については、賃金として1,200万円ほど増額をしております。現在、熊本市民病院から研修として看護師の受け入れをさせていただいておりました。

また、別の**委員**より「旧あそ教育キャンプ場の説明を。」との質疑

なり、3人増えた分を増額しております。」との答弁がありました。

## 議案第13号「阿蘇市総合グラウンド条例の一部改正について」

### 議案第22号「平成29年度阿蘇市病院事業会計補正予算について」

#### 委員より「教育総務費のICT指導支援費講師謝金の説明を。」との質疑があり、**審議員**より「本年度は阿蘇中学校に1名配置をいたしました。講師謝金については、様々な研修会を開き、民間の方から講演をしていただき、また、専門的な知識がある方の研修会を計画しております。」との答弁がありました。

#### 委員より「別の**委員**より

## 議案第23号「平成30年度阿蘇市一般会計予算について」

があり、**教育課長**より

「施設管理委託料とし

て、旧あそ教育キャン

プ場分を計上しており、

無償譲渡をしていただ

きました。キャンプ場で

すが、敷地が約13ha、

駐車場が20aほどあり

ます。春と秋の2回分

の清掃として、南宮原

区に対し草切りをお願

いしたいと考えていま

す。利用については、

まちづくり課、観光課、

それと教育委員会、農

政課と協議をしており

ますが、一番いいのは

地域活性化につながる

ような観光キャンプ場、

外周に遊歩道もあり、

自転車のマウンテンバ

イクあたりが活用でき

ないかということで、

専門の団体等にも利活

用ができるいかと、検

討しているところです。

まだ十分な結論は出て

いませんが、本年度中

には活用法を見出した

いと考えておりま

す。」との答弁があり

## 人権啓発課所管分

**委員**より「運動団体

補助金では775万円

計上されているが、平

成28年度の決算では6

25万円であり、10

0万円以上の予算措置

がされているが、これ

は減らしていただきた

いと思うが。」との意

見があり、**人権啓発課**

長より「補助金につい

ては、1団体153万

円を上限に支出してお

りますが、活動実績に

合わせた精算を行つて

おります。平成28年度

は、部落解放同盟阿蘇

支部、一の宮支部の支

部長が病気療養中で活

動が少なかつたため、

実績に合わせて減額を

しました。当初予算は、

例年通り活動されるこ

とを念頭に予算を計上

しています。」との答

弁がありました。

「コンビニ交付を導入

しても、窓口では今ま

でどおり、すべての証

明書類の交付をいたし

ます。ただ、コンビニ

交付を利用する場合は

マイナンバーカードが

必要となりますので、

カードの普及に努めま

す。」との答弁があり

ました。

交付で必要なマイナン

バーカードの登録は、

10%程度のことであ

るが、カード普及を

図っていく必要がある

のでは。」との質疑が

あり、**市民課長**より

「コンビニ交付を導入

しても、窓口では今ま

でどおり、すべての証

明書類の交付をいたし

ます。ただ、コンビニ

交付を利用する場合は

マイナンバーカードが

必要となりますので、

カードの普及に努めま

す。」との答弁があり



コンビニ交付サービスを予定している機器

ただ、また国保税の改  
定があつたが、一般財  
源からの繰り入れはで  
きないのか。」との質  
疑があり、**ほけん課長**より

「平成27年度に税  
率改正をしており、そ  
れ以降の各単年度収支  
決算は、ほぼ7,000

万円から7,500万円の赤字となつてお

り、経常的に7,000万円程度の財源不足

の状態になります。被  
保険者数が7千名程度

ですでの、1人当たり1万円程度の財源不足

となります。今回の改  
定では、調定額の3%

程度を増額としてお

りますが、当初予算では

不足する7,100万円に

ついて一般会計繰

入金としておりま

す。」との答弁があり

ました。

## ほけん課所管分

**委員**より「財源調整

分として7,100万

円を一般会計から繰り

出しているが、これに

ついて評価はできる。

以上のような審査の  
結果、本案は原案のと  
おり可決すべきものと  
決定いたしました。

**議案第26号「平成30年度阿蘇市国民健康保険事業特別会計予算について」**

が国保財政を圧迫している。今年医療費を抑制するための事業はどのように考へているのか。」との質疑があり、「医療費抑制については、市民の一人一人が健康意識を持つていただこうが第一だと思います。阿蘇市では脳血管疾患、心疾患、腎疾患の割合が県下でもかなり上位であり、これらは生活習慣病に起因することから、その重症化予防対策として特定健診の受診率を上げて、効果的、徹底的に保健指導につなげるなど重症化しないような取り組みを、過去10年近く進めております。さらに、医療費の通知を各世帯

に行い、支払額を実感していただく、あるいは薬価が医療費の大きな部分を占めるため、ジエネリック医薬品の普及促進などに取り組んでいます。」との答弁がありました。

このため拳手による採決を行つた結果、賛成多数により可決すべきものと決定しました。

以上のような審査を経て、討論が行われ、委員より「震災から阿蘇市の状況は、経済的にもまだまだ復旧の段階である、その辺を考慮した場合、保険料を上げることには反対である。」との反対討論がありました。このため挙手による採決を行つた結果、賛成多数により可決すべきものと決定しました。

委員より「当初予算において、医師が10名、看護師が82名となつているが、この人数は必要とする人数なのか。」との質疑があり、「現在の人員により、本年度採用予定数を含めた数で計上しております。」との答弁がありました。

**議案第27号「平成30年度阿蘇市介護保険事業特別会計予算について」**

審査を経て、討論が行われ、委員より「値上げをした保険料での

科の開設は、歯科口腔外科の開設と同時にと考えております。耳鼻咽喉科と歯科口腔外科では、治療する器具と吸引や、排水など同じ設備を使用することから、曜日を変えて診察を行うことで計画をしております。」との答弁がありました。



阿蘇医療センター

予算書には、反対である。」との反対討論がありました。

別の委員より「努力目標としては、分かる。しかし、もう少し安定的な数値でなければと思う。少し望みが高いような気もする。28年度、29年度の実績とは開きがあるようである。」との意見がありました。

以上が、文教厚生常任委員会に付託された案件についての報告です。